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К новым великим
свершениям I

Канун всенародного праздн1ша 
— сорок второй годовщины Вели
кой Октябрьской социалистиче. 
ской революции совпал с событи
ем большого государственного н 
международного значения— треть, 
ей сессией Верховного Совета 
СССР, во время которой из сто
лицы нашей Родины — Москвы 
вновь и вновь прозвучал, прони
кая в отдаленнейшие уголки пла
неты, голос могучей социалисти. 
ческой державы, высоко несущей 
знамя социального и научно-тех
нического прогресса, знамя мира 
и дружбы между народами.

Работа Верховного Совета 
СССР, принятые им законы и по
становления ярко отражают побе. 
доносное движение советского на
рода под руководством Коммуни
стической партии по пути развер
нутого строительства коммунизма, 
его непоколебимое стремление к 

J смягчению международной напря
женности, верность ленинской 
политике мирнох-о сосуществова
ния государств с различным об
щественным строем, политике со
хранения н упрочения мира.

' Живейший отклик в сердцах
советских людей, у миллионов 
друзей мира во всем мире вызвал 
доклад товарища Н. С. Хрущева о 
международном положенхш и вне
шней политике СССР. Содержа
щий глубокий марксистско-ленин
ский анализ современной между
народной обстановки, этот доку
мент отвечает чаяниям и надеж
дам всех миролюбивых сил, горя
чо одобряется рабочими, крестья- 
нами, интеллигенцией нашей стра
ны.

«Мы, рабочие, — заявил то
карь Московского инструменталь
ного завода Н. Старшов, — еди
нодушно разделяем мысли, вы
сказанные Никитой Сергеевичем 
на третьей сессии Верховного Со
вета СССР. Коммунистическая 
партия и Советское правительст
во прилагают максимум , усилий, 
чтобы не допустить войны. Про
грессивное человечество привет
ствует эти усилия. Темным си
лам, безумцам, бряцающим ору
жием, не удастся осуществить 
свои низкие намерения!» Таков 
голос всего нашего народа — 
творца коммунизма.

40 лет назад, в канун второй 
годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции, 
В. И. Ленин, отвечая на вопрос, 
почему тверда Советская власть, 
писал: «Пото.пу, что она есть
власть самих трудящихся, власть 
миллионов рабочих и крестьян». 
Ныне Советская — подлинно на
родная власть тверда, как никог- 

I да. Это со всей силой показывают 
I V принятые Верховным Советом

СССР законы о государственном 
плане развития народного хозяй
ства страны и ее бюджете на 
1960 год, в которых . воплотились 
выдающиеся успехи социалисти
ческой экономики и культуры, 
науки и техники, огромные твор- 
ческие силы и неиссякаемый эн
тузиазм нашего народа.

«Из всех наших достижений,— 
говорил товарищ Н. С. Хрущев 
на сессии Верховного Совета 
СССР, — самым главным, самым 
замечательным и самым радост
ным является небывалый рост по
литической и трудовой активно, 
сти, творческого энтузиазма, ком
мунистической сознательности со
ветского народа, его монолитной 
сплоченности вокруг Коммунисти
ческой Картин. В этом мы видим 
источник всех наших успехов, за. 
лог полной победы коммунизма».

Знаменательно, что благодаря 
всенародному подвигу, в резуль. 

■" тате успешного выполнения плана
первого года семилетки, мобили. 
зации дополнительных резервов 
производства, вскрытых в социа
листическом соревновании, уро. 

I вень важнейших показателей пла
на на 1960 год выше заданий, 
принятых в контрольных цифрах. 
Это значит, что Советская страна 
берет сейчас более высокие тем
пы, чем намечалось семилетним 
планом, и в 1960 году заложит 
надежную основу для его досроч. 
ного выполнения, сделает новый 
крупный шаг на пути решения ос. 
новной экономической задачи.

Ш :;

План и бюджет второго года 
семилетки. — программа мирного 
созидательного труда советских 
людей, отвечающая их кровным 
интересам. Они исходят из исто- 
рических решений X X I съезда 
КПСС ^  имеют своей целью бы
стрый рост промышленности, осо
бенно тяжелой индустрии, разви. 
тне сельского хозяйства и тран
спорта, ускорение технического 
прогресса; подъем экономики и 
культуры всех союзных респуб. 
лик.

Каждый раздел нашего плана, 
каждая статья нового бюджета 
проникнуты заботой Коммунисти
ческой партии и Советского пра- 
внтельСтва о благе народа, его 
счастье и процветагаи. 1980 год 
будет отмечен завершением пере, 
вода рабочих и служащих всех 
отраслей народного хозяйства на 
шести-семичасовой рабочий день. 
Реальные доходы рабочих и слу- 
жащих в 1960 году в сравнении с 
1940 годом будут выше в два с 
лишним раза, а доходы крестьян 
— почтя в два с половиной раза. 
Трудящиеся получат в будущем 
году примерно 2 миллиона 400 
тысяч квартир, в новые благоуст
роенные дома переселится около 
10 миллионов человек.

Большое значение для роста 
жизненного уровня трудящихся 
будет иметь дальнейшее увеличе. 
ние затрат на развитие просвеще
ния, культуры, здравоохранения. 
Из общей суммы расходов бюд. 
жета почти в 746 миллиардов ог. 
ромная сумма — около 248 мил. 
лиардов — предназначена на со
циально культурные мероприятия: 
школы всеобщего обучения, тех
никумы, высшие учебные заведе
ния, научно-исследовательские 
учреждения, библиотеки,' клубы, 
театры, больницы, детские ясли, 
санатории, пенсии, пособия и дру- 
гие.

Все для человека, все во имя 
его блага! Вот великая цель, вот 
смысл той огромной работы, ко. 
торую вела и ведет ленинская 
партия коммунистов. Это глубоко 
понимают советские люди. «Наше 
родное правительство. Коммуни
стическая партия все делают для 
того, чтобы жизнь советского че. 
ловека с каждым годом была кра
ше и счастливее, — заявила, оз
накомившись с решениями Вер. 
ховного Совета СССР, ткачиха 
второй ткацкой фабрики Таш
кентского текстильного комбината 
Бахрам Ходжаева. — Великое 
спасибо нашей родной партии».

Среди решений, принятых Вер
ховным Советом СССР, важное 
значение имеет Закон о бюджет, 
ных правах Союза ССР и союзных 
республик, исходящий из ленин
ского принципа демократического 
централизма в руководстве хозяй
ством, из неуклонного курса пар
тии на расширение прав союзных 
республик, повышение их роли в 
хозяйственном и культурном 
строительстве. Значительное со. 
бытие в жизни нашей страны 

‘ представляет собой и принятый 
Верховным Сойетом СССР Закон 
о порядке отзыва депутата Вер
ховного Совета СССР. Он отра
жает полновластие трудящихся, 
знаменует дальнейшее развитие 
советской социалистической демо. 
кратии.

Советский народ уверен в сво
ем прекрасном будущем. Заслу
шав и обсудив доклад товарища 
Н. С. Хрущева о международном 
положении и внешней политике 
СССР, Верховный Совет СССР 
целиком и полностью одобрил 
внешнюю политику Советского 
правительства. Это решение, а 
также принятое Верховным Сове, 
том СССР Обращение к  парла
ментам всех стран мира выражает 
непоколебимую волю советских 
людей к  миру и дружбе со всеми 
народами.

Решения Верховного Совета 
СССР с единодушным одобрением 
встречены всеми народами нашей 
страны, миллионами людей во 
всем мире. Они зовут к  тому, что
бы наше время стало временем 
осуществления великих идеалов, 
временем мира и прогресса.

(Передовая «Правды» за 
3 ноября.).

ш с ' - .  -

м

V

Н И Ж Н И И  ТАГИ Л . На Нижне-Тагильском металлургическом 
комбинате на два месяца раньше срока в торжественной обстановке 
зажжен огонь в новой мощной доменной печи: металлургический
агрегат поставлен на сушку.

Эту славную трудовую победу нижне-тагильские строители посвя
тили 42-й годовщине Великого Октября. Новая домна — одна из са
мых мощных в нашей стране и Европе.

На снимке: новая доменная печь. (Фотохроника ТАСС).

Торшественные собрания 
трудящихся в  Моснее

Москвичи, как и весь советский 
народ, торжественно и радостно 
встречают 42-ю годовщину Велищой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Многие передовые пред
приятия столицы ознаменовали при
ближающийся праздник выпуском 
сверхплановых машин и станков, 
аппаратов и приборов, товаров на
родного потребления.

2 ноября в районах Москвы на
чались торжественные собрания. 
Вместительный зал Центрального 
театра Советской Армии заполнили 
рабочие, представители интеллиген

ции, работники партийных, совет
ских, профсоюзных и комсомольских 
организаций Дзержинского района. 
Перед собравшимися с докладом о 
42-й годовщине Великого Октября 
выступил председатель Центральной 
ревизионной комиссии КЦСС 
П. Г. Москатов.

На торжественном собрании в 
Сталинском районе столицы, со
стоявшемся в помещении драмати
ческого театра имени Моссовета, 
доклад сделал заместитель заведую
щего .отделом ЦК КПСС А. В. Рома
нов. (ТАСС).

Митинг в Кургане
КУРГАН, 2 ноября. (ТАСС). Се

годня здесь по случаю награждения 
Курганской области за успешное 
проведение сдачи и продажи хлеба 
государству орденом Ленина со
стоялся митинг трудящихся города, 
тружеников колхозных и совхозных 
полей.

Митинг открыл секретарь обкома 
КПСС Г. Ф. Сизов. Затем выступил 
председатель колхоза «Большевик» 
Юргамышского района тов. Егоров.

—  Наш колхоз, —  сказал он, —  
продал государству бо.тьше 371 ты

сячи пудов зерна, что составляет 
два годовых, плана.

О больших производственных 
успехах тружеников Шадринского 
района рассказал секретарь райкома 
партии тов. Гусев.

Участники митинга приняли при
ветственное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Верховному Совету 
СССР и Совету Министров СССР, в 
котором заверяют, что труженики 
Курганской области не пожалеют 
сил в борьбе за досрочное выполне
ние семилетнего плана.

Шегарский район досрочно выполнил 
план закупок мяса

Труженики Шегарского района, борясь за достойную встречу Пленума 
ЦК КПСС и 42-й годовщины Великой Октябрьской социалистической ре

волюции, досрочно, 1 ноября, выполнили годовой государственный план 
закупок мяса по всем категориям хозяйств на 101,7 процента.

При плане 1.120 тонн мяса продано государству 1.139 тонн. До 
конца года колхозники, рабочие и служащие района обязались продать 
государству еще 80 тонн мяса.

Рабочие и служащие Шегарского сельского Совета при плане 125 
центнеров мяса продали 835 центнеров.

Баткатский сельский Совет план продажи мяса выполнил на 368 про
центов, Татьяновский —  на 400 процентов.

Ученому вручен орден Леяинн
В областном драматическом теат

ре состоялось торасественное собра
ние коллектива Томского электро
механического института инженеров 
железнодороленого транспорта, по
священное 42-й годовщине Великой

Октябрьской социалистической ре
волюции.

Старейшему работнику института 
профессору М. Ф. Карасеву вручена 
высшая правшельственная награда 
—  орден Ленина.

У К А З
Президиума Верховного 

Совета РСФСР
О созыве Верховного Совета РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
Созвать__ вторую сессию Верховного Совета Российской Советской Фе

деративной Социалистической Республики пятого созыва 24 ноября 
1959 гола в г. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР 
-  „  Н. ИГНАТОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

иг о - .ПК., С. ОРЛОВ,
Москва, 2 ноября 1959 года.

Ша,шстре ч у  Ожстмбрт

Трудовые подарки рыбаков

ПУСТЬ ВОСТОРЖЕСТВУЕТ 
МИР НА ВСЕЙ ПЛАНЕТЕ!

☆  ☆

Чтобы Родина стала 
еще краше

Третья сессия Верховного Совета 
СССР привлекла пристальное внима
ние коллектива Московского завода 
шлифовальных станков. В цехах н 
отделах проходят посвященные сес
сии беседы, трудящиеся, обмени
ваясь своими впечатлениями, горя
чо одобряют законы и решения, 
принятые сессией.

Кадровый работник завода мастер 
сборочного цеха П. Панин сказал:

—  Работа сессии ярким светом 
озарила великие созидательные шта
ны советского народа. Мир получил 
еще одно подтверждение наших 
мирных устремлений. Все для блага 
советских людей, для того, чтобы 
наша Родина стала еще краше и 
цветущее —  забота об этом с боль
шой силой звучит в эти дни. Одно 
чувство, одно желание владеет на
ми, советскими людьми: засучив
рукава, работать над тем, чтобы бы
стрее претворить в жизнь наши за
мечательные планы.

Старейший фрезеровщик первого 
механического цеха ударник комму
нистического труда Василий Яш
кин, работающий в вечерней смене, 
пришел днем в свой цех.

—  Я только что по радио прослу
шал речь Никиты Сергеевича Хру
щева, —  радостно сказал он своим 
товарищам по работе. —  Не могу 
удержать своих восторженных 
чувств. Душа радуется. Каких заме
чательных успехов достигли мы под 
руководством Коммунистической 
партии! Гигантским маяком осве
щает наша могучая держава всем 
людям путь к  миру и счастью. Со
ветский народ твердо и уверенно 
держит в своих руках знамя мира 
и дружбы между народами.

Наши победы рождаются в напря
женном творческом труде. Мы, стан
костроители. не пожалеем своих 
усилий для того, чтобы превзойти 
рубежи, которые намечены семилет
ним планом.

(ТАСС).

Семилетний план по производству 
мяса выполним за два года

РЯЗАНЬ, 2 ноября. (ТАСС). На 
промышленных предприятиях, в 
колхозах, совхозах, учебных заве
дениях —  повсюду обсуждаются 
сейчас материалы третьей сессии 
Верховного Совета СССР. Тружени
ки  городов и сел Рязанской области 
горячо одобряют решения сессии, 
внутреннюю и внешнюю политику 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

Председатель колхоза имени Ле
нина Старожиловского района 
И. Г. Балов заявил:

—  Нам по душе гигантские шаги 
страны вперед, новые рубежи, наме

ченные решениями третьей сессии 
Верховного Совета СССР. Пусть 
еще краше станет наша любимая 
Родина. Колхозники нашей сельхоз
артели значите.чьно увеличили про
изводство мяса, молока, картофеля 
и других сельскохозяйственных про
дуктов. Мяса мы продали государст
ву почти в шесть раз больше, чем 
в прошлом году. В будущем году мы 
продадим государству мяса и других 
продуктов еще больше, чем в ны
нешнем. Семилетний план по произ
водству мяса выполним за два года.

Наша Родина—оплот мира 
и справедливости

РИГА, 2 ноября. (ТАСС). Зако
ны, принятые высшим органом го
сударственной власти нашей стра
ны, доклад Председателя Совета Ми
нистров ()оюза ССР товарища 
Н. С. Хрущева на третьей сессии 
Верховного Совета СССР горячо 
одобряют трудящиеся республики.

—  Латышскому народу, ка к  и 
всем народам нашей необъятной Ро
дины, дорог мир, —  говорит мастер 
завода «ВЭФ» Бетия Саутыня. —  
Не раз над нашей маленькой рес
публикой, над Балтийским морем, 
омывающим наши берега, бушевало 
пламя войны. Много жизней унесла 
война. Люди теряли самых близких. 
Поэтому нет среди трудящихся Лат
вии человека, который от всей души 
не поддержал бы Обращение Вер
ховного Совета СССР, призывающее 
парламенты всех стран сделать все 
возможное, чтобы открыть перед 
всем человечеством путь к  вечному 
миру.

Бригадир судосборщиков Рижско
го судоремонтного завода, депута! 
Верховного Совета Латвийской ССР 
Петр Даугуль заявил:

!—  Совсем недавно мы с огром
ным вниманием следили за поезд
кой Никиты Сергеевича Хрущева в 
США. Вчера мы слушали его доклад 
на совместном засе.тании обеих па
лат Верховного Совета СССР. Слова 
товарища Н. С. Хрущева выражают 
чувства всех советских людей, их 
непреклонную волю к  миру. Про
стые люди всех стран по праву на
зывают нашу страну оплотом мира 
и справедливости. Мы, судоремонт
ники, горячо приветствуем внеш
нюю политику Советского прави
тельства и гордимся тем, что выс
ший орган государственной власти 
нашей страны единодушно одобрил 
ее. Мы верим, что дело мира вос
торжествует и человечество навсег
да будет избавлено от войн.

☆

Еще более 
поеысин1 темпы 

семилетки
ТАШКЕНТ, 1 ноября. (ТАСС). 

Внимание трудящихся Узбекистана 
было приковано в эти дни к  Крем
лю, где Верховный Совет решал з.т- 

'дачи развития народного хозяйства 
страны во втором году семилегки.

Делясь своими мыслями о рабо
те сессии, руководитель боцгады 
коммунистического труда Ташкент
ского тепловозного депо ия?кенер 
X. Файзуллаев заявил:

—  С бо.тьшим вниманием мы 
слушали по радио доклад товарища 
Н. С. Хрущеаа о международном по- 
лолгении и внешней политике Со
ветского Союза. Мы горячо одобря
ем мудрую внешнюю политику на
шего государства, ибо она целиком 
и полностью отвечает интересам со
ветского народа, интересам прогрес
сивного человечества. Вся работа 
сессии является ярким свидетель
ством мирных устремлений трудя
щихся нашей страны, уверенно 
строящих коммунистическое обще
ство. У всех нас одно желание —  
под руководством родной партии до
биться новых успехов в труде и 
этим еще более укрепить могущест
во Родины, выступающей горячим 
поборником мира и дружбы между 
народами. Наша бригада встречает 
великий праздник Октября успеш
ным выполнением своих обяза- 
те.тьств: сверх задания отремонти
ровано три тепловоза, время н{1Хож- 
дения локомотива в ремонте сокра
щено на десять часов. Решения сес
сии воодушевляют нас на борьбу за 
досрочное завершение семилетки.

Знакомясь с материалами сессии, 
рабочие и июкенерно-технические 
работники Ташкентского завода ир
ригационного машиностроения в 
своих высказываниях подчеркивают, 
что Верховный Совет СССР от лица 
советского народа продемонстриро
вал всему миру непреклонную ре
шимость трудящихся СССР обеспе
чить прочный и длительный мир.

—  Нас, машиностроителей, —  
сказал мастер цеха металлоконст
рукций Рашид Ыуминходжаев, —  
радует то, что Верховный Совет 
предусмотрел в народнохозяйствен
ном плане второго года семилетки 
ускоренные темпы развития тяже
лой индустрии. Наш завод сейчас 
готовится освоить производство 
тракторов хлопковой модификации, 
нового оборудования для ирригаци
онных сооружений. Мы не пожа
леем сил, чтобы выполнить ответст
венные задания и этим внести свой 
вклад во всенародную борьбу за у к 
репление великого дела мира.

Горячо поддерживаем мирную 
политику партии

Внимате.льно следили каргасок- 
ские рыбаки за работой третьей 
сессии Верховного Совета СССР. 
Сердце наполняется гордостью за 
нашу прекрасную Родину, когда 
знакомишься с материалами сессии. 
В цифрах народнохозяйственного 
плана, в докладе товарища 
Н. С. Хрущева о международном по
ложении и внешней политике (Со
ветского Союза, который все мы 
внимательно слушали по радио, яр
ко отралсена мирная политика Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

Сейчас в мире наметилось потеп
ление, во льдах «холодной войны» 
появились проталины. И это стало 
возмоясным благодаря настойчивым 
усилиям Центрального Комитета на
шей партии и Советского прави

тельства, неустанным действиям ак
тивного борца за мир и дружбу меж
ду народами Никиты Сергеевича 
Хрущева.

Каждый че.товек в дни всенарод
ного социалистического соревнова
ния за досрочное выролнение плана 
первого года семилетки стремится 
порадовать Родину новыми трудо
выми подарками.

Наше звено ко дню 42-й годовщи
ны Великой Октябрьской социали
стической революции завершит вы
полнение плана добычи рыбы чет
вертого квартала, а до конца года 
выловит сверх задания еще 20 
центнеров рыбы.

А. ТРИФОНОВ.
звеньевой рыббловецкого звена 

бригады гослова 
Каргасокского рыбозавода.

Наш труд—  
любимой 
Отчизне

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Хо
роший трудовой подарок приготовил 
коллектив Могочинского лесозавода 
к  42-й годовщине Великого Октяб
ря. Он выполнил принятые обяза
тельства, дав сверх октябрьского 
плана 16 тысяч кубометров пилома
териалов.

Решения третьей сессии Верхов
ного Совета . СССР, доклад 
Н. С. Хрущева «О международном 
положении и внешней политике Со
ветского Союза» вызвали в коллек
тиве новый трудовой подъем.

—  Во имя мира на земле, во имя 
процветания нашей великой Роди
ны, стоящей во главе борьбы за 
мир и дружбу между народами, мы 
не пожалеем своих сил и энергии 
для досрочного выполнения плана 
первого года семилетки, —  заявля
ет мастер тов. Калачев, чья смена 
борется за звание коллектива ком
мунистического труда.

В дни работы сессии Верховного 
Совета СССР эта смена работала 
особенно хорошо

П. ПОПОВ.

. На Оби, Томи и их притоках 
в дни предоктябрьской вахты на
пряженно трудятся рыбаки. Они 
стараются дать трудящимся боль
ше рыбы к  празднику.

Вступая на предоктябрьскую 
вахту первого года семилетки, 
рыбаки и рыбообработчики Том
ского рыбозавода обязались вы
полнить годовой план к  7 нояб
ря и свое обязательство выпол
нили досрочно —  25 октября.

Еще в начале октября выпол
нила годовой п.тан бригада тов. 
Ляховского . с Тызарачевского 
рыбопункта Тегульдетского райо
на, в которой трудятся тт. Сле- 
сарчук, Перегуда, Коровин и Ко
сарев. Каждый рыбак бригады 
обязался в этом году выловить 
по 60 центнеров рыбы вместо 
33 по плану.

Бригада гослова Кожевников- 
ского района, которой руководит 
тов. Батурин, выполнила годо
вой план и обязалась до конца 
года выловить еще 50 центнеров 
рыбы.

Рыболовецкий колхоз «Крас
ная Томь» Томского района в 
октябре выполнил годовой план. 
Выполнил годовой план добычи 
рыбы и колхоз имени Калинина 
Кожевниковского района.

Ударный труд рыбаков в дни

предоктябрьской вахты потребо
вал новых трудовых усилий от 
рыбообработчиков. Коллектив 
Томского рыбозавода провел ре
конструкцию завода, расширил 
производственную площадь. Это 
позволило дополните.чьно дать 
трудящимся сотни центнеров 
копченостей.

В дни трудовой вахты значи
тельно повысилась производи
тельность труда рыбообработчи
ков. На 12 5— 130 процентов 
выполняют нормы тт. Гризневич, 
Кисель, Радченко, Пьянкова, 
Жаркова, Сафронова, Рыжева и 
другие.

Л, КУЗНЕЦОВ, 
заместитель секретаря 

парторганизации Томского 
рыбозавода.

Звено
,друяшых

с большим подъемом трудит
ся в первом году семилетки ком
плексное комсомольско-молодеж
ное звено Ивана Константинова 

на Подольском лесопункте Бак- 
чарского леспромхоза. В третьем 
квартале, например, звено заго
товило и стрелевало 1.600 кубо
метров леса при задании 1.3()0. 
Вступив^на трудовую вахту в 
честь 42-й годовщины Великого 
Октября, передовое звено еже
дневно вывозит на нижний склад 
на 15 —  20 кубометров древе
сины больше нормы,

К. АЛЕКСЕЕВ.

Г О В О Р Я Т  У Ч Я С Т Н И К И  

П Р Е Д О К Т Я Б Р Ь С К О Г О  С О Р Е В Н О В Н Н И Я

ПЕРЕДОВАЯ ТЕХНОЛОГИЯ 
ОБЕСПЕЧИЛА УСПЕХ

в  ответ на обращение томеннх 
колхозников

Горячо откликнулись работники 
животноводства колхоза имени Ле
нина Александровского района на 
призыв колхозников, рабочих сов
хоза, РТС Томского района о до
срочном выполнении , заданий пер
вого года семилетки. Обсуждая это 
обращение, доярки, телятницы и

другие работники ферм пересмотре
ли свои обязательства но производ
ству продуктов животноводства. 
Они решили продать к  7 ноября го
сударству 3.430 центнеров молока, 

годовой план продажи мяса вы
полнить досрочно.

. А, ВИНОГРАДОВ.

Наш леспромхоз одним из 
первых среди лесозаготовитель
ных предприятий области вклю
чился в предоктябрьское сорев
нование, обязался дать в первом 
году семилетки 16 тысяч кубо
метров леса сверх плана. Со 
своими обязательствами все ко.л- 
лекгивы лесопунктов успешно 
справляются.

Вместе со всем коллективом 
добивается новых успехов в тру
де и наше звено. Недавно мы за
вершили годовое задание и в 
предоктябрьские дни даем лес в 
счет второго года семилетки. 
Успех решил крупнопакетный 
метод погрузки леса на базе 
трелевочной лебедки .« ТЛ-5». 
Мы освоили этот метод довольно 
хорошо: каждую машину грузим 
лесом за 5 — 7 минут. Если рань
ше в звене было 7 лесозаготови
телей, то теперь работаем вчет
вером.

Б звене крепкая трудовая 
дружба и взаимовыручка, почти

каждый работник может заме
нить другого. Е примеру, тов. Су- 
хушин может работать прицеп
щиком, грузчиком и лебедчиком. 
Освоил лебедку и Иван Игнате- 
ня, который может заменить и 
прицепщика и грузчика. Валь
щик тов. Цейер, создав запас 
леса, обычно идет на прицепку. 
Это и помогает нам обеспечи
вать широкий фронт работы шо
феру тов. Маркину. На расстоя
ние в 16 километров он делает 
в смену по 4— 5 рейсов и вы
полняет до двух норм.

Коллектив нашего участка 
решил в дни предоктябрьской 
вахты ежедневно вывозить не 
менее 260 кубометров леса. С 
этим обязательством мы успеш
но справляемся. В иные дни вы
возим на нижний склад до 430 
кубометров древесины.

Г. ИЛЬНИЦКИЙ, 
лебедчик мастерского уча
стка Куржино, Колпашев- 

ского леспромхоза.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Письма из первичных 
партийных организаций

Нам нужен 
кружок 

по изучению 
экономики 
транспорта

Целесообразно создать при парт
организации транспортного управ
ления совнархоза кружок по изуче
нию экономики железнодорожного 
транспорта. Кроме работников 
транспортного управления совнар
хоза, его могли бы посещать и ком
мунисты, беспартийный актив объ
единенного цеха железнодорожного 
транспорта предприятий г. Томска. К 
чтению лекций и проведению семи
нарских занятий можно было бы 
привлечь руководящих работников 
совнархоза, научных работников 1 
института инженеров железнодорож- j 
ного транспорта, а также новаторов 
производства. Глубокое изучение 
экономики транспорта, достижений 
науки и техники, опыта новаторов 
способствовало бы улучшению рабо
ты цеха железнодорожного транс
порта.

М. ДРУГОВ, 
инженер транспортного управ
ления совнархоза, член КПСС.

Я дал ему 
рекомендацию

Девять лет тому назад в наш цех 
пришел новый работник —  Павел 
Петрович Пастухов. В годы Отече
ственной войны он лишился ног. 
Пенсия давала ему возможность 
спокойно отдыхать, но он решил 
работать.

Куда пойти? В мастерскую арте
ли инвалидов, в учреждение? Пет. 
Пастухов выбрал завод. Его назна
чили учетчиком в цех. Должность 
эта небольшая, но хлопотливая. Па
вел Петрович исправно выполнял 
свои обязанности. Аккуратно вел 
учет. Рабочие скоро убедились, что 
Пасту.хов не только деловой работ
ник, но и скромный, отзывчивый 
человек. За годы работы на заводе 
он завоевал большой авторитет. Хо
рошо изучил технику учета и пла
нирования, был назначен на долж

ность инженера по п.чанированию.
В августе этого года на участке 

№ 2 план оказался под угрозой 
срыва. Такое положение объясня
лось тем, что не хватало оборудо
вания и кадров. Начальник участка 
находился в отпуске. Невыполнение 
плана этим участком повлекло бы за 
собой невыполнение плана всем це
хом. Руководители цеха направили 
тов. Пастухова временно исполняю
щим обязанности начальника уча
стка. Умело организуя работу, Павел 
Петрович обеспечил своевременную 
подачу деталей после механической 
обработки на сборку. Цех успеш
но справился с производственным 
заданием,

Тов. Пастухов постоянно зани
мается воспитанием коллектива. 
Делает он это с присущим ему так
том, учитывая индивидуальные осо- 
бенно.сти каждого человека.

В цехе пользуется доброй славой 
револьверщик тов. Уткин. Он боль
шой мастер своего дела. Многие мо
лодые рабочие переняли его опыт. 
А ведь одно время об Уткине го
ворили как о человеке недисцип
линированном, нерадивом. То, что 
он стал передовиком производства 
—  нема.чая заслуга тов. Пастухова, 
который помог ему найти правиль-; 
ный путь.

Тов. Пастухов активный общест
венник, ведет большуй) работу в об
ществе изобретателей и рационали
заторов.

П когда он решил вступить кан
дидатом в члены партии, я без ко
лебания дал ему рекомендацию. 
Не сомневаюсь, что он оправдает до
верие,

Г. ш м ы л о в и ч ,
секретарь парторганизации 

механо-сборочного цеха
Томского электромеханического 

завода.

В О С К Р Е С Н Ы Е  Ч ТЕ Н И Я  В  Г О Р О Д Е  Т О М С К Е
i m

Рядом
с передовиками 
не должно быть 

отстающих
В нашем столярном цехе Карга- 

сокского райпромкомбината трудит
ся дружный коллектив. Пример в 
труде показывают коммунисты и

комсомольцы. Коммунист Иван Сте
панович Белозеров занят на сборке 
мебели. Он выполняет задания на 
150— 160 процентов при отличном 
качестве. Станочник комсомолец 
Иван Кузьмин, довел выработку на 
заготовке деталей до 136 процентов 
нормы.

На коммунистов и комсомольцев 
равняются и другие рабочие. Боль
шим уважением в коллективе цеха 
пользуется мастер сто.тярного дела 
Лука Яковлевич Дубовик. Он быст
ро производит сборку шифоньеров, 
шкафов, диванов, столов, этажерок 
и другой мебели. Свой богатый опыт 
тов. Дубовик передает молодежи.

Высокопроизводительный труд 
большинства рабочих позволяет це
ху из месяца в месяц перевыпол
нять программу по выпуску мебели 
и столярных изделий. Цех удержи
вает одно из первых мест в предок
тябрьском социалистическом сорев
новании.

Сейчас, когда на шахтах и заво
дах, в колхозах и совхозах, на но
востройках и в 'лабораториях инсти
тутов советские, люди с творческим 
подъемом трудятся над досрочным 
выполнением^ семилетнего плана, 
рядом с передовиками не должно 
быть отстающих работников. Но, к  
сожалению, в нашем цехе все еще 
есть рабочие, которые своей непро
изводительной работой снижают 
успехи коллектива. Возьмем, напри
мер, рабочего Владимира Яковлева. 
Собранная им мебель нередко быва
ет низкого качества. Без огонька 
работают комсомолец Петров, а так
же сборщик Виктор Переверзьев, 
Они очень часто не выполняют нор
мы выработки и тянут бригаду 
назад. Мы, опытные производствен
ники, должны помочь отстающим ра
бочим стать передовыми. Партий
ной, профсоюзной организациям сле
дует шире пропагандировать опыт 
передовиков, воспитывать у каждо
го работника высокое чувство от
ветственности за свой труд.

А. ШРАЙНЕР, 
член КПСС,

рабочий-станочник столярного цеха 
Каргасокского райпромкомбината.
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Я Р О С Л А В Л Ь . На моторном за
воде при контроле качества дета
лей дизель-моторов ш ироко ис
пользуются меченые атомы. Для  
этой цели здесь создана лаборато
рия радиоактивных изотопов. Кол. 
лектив ее уже сконструировал не
сколько переносных приборов, с 
помопдью которых можно опреде
лять качество продукции непо
средственно в цехе.

Н а снимке: инженер лаборато
рии Владимир Иванов определяет 
толщину оловянного покрытия  
поршня при помощи нового пере
носного прибора — толщиномера.

(Фотохроника ТАСС).

Томские 
художники 
готовятся 

к выставке 
„Советская 

Россия"
в  марте 1960 гО)Да в Москве 

откроется художественная вы
ставка «Советская Россия».

В ней примут участие и на
ши томские художники. К  вы
ставке они готовятся особенно 
тщательно.

Так, например, художник 
Василий Федорович Попов для 
создания картины «Обские ры
баки» выезжал на Обь, в ры
боловецкую бригаду, где изу
чал жизнь рыбаков, их труд, 
сделал много набросков и этю
дов.

Его вторая работа — пор
трет делегата X X I съе.-^а 
КПСС Ольги Яковлевны Крам
ской.

Художник Николай Петро
вич Харанжевич написал пор
трет делегата* X X I съезда 
КПСС Анатолия Ивановича 
Шабалова, бригадира бригады 
освинцовщиков томского заво
да «Томкабель». Кроме того, 
он пищет для выставки карти
ну «Будущая профессия». 
Картина показывает ■ щкольни- 
ков на заводе.

Картина молодого художника 
Виктора ,Семеновича Гусарова 
«Питомец» тоже посвящена 
подоастающему поколению.

О прекрасной природе Бай
кала расскадавает второе по
лотно этого художника — 
«Байкальский пейзаж».

Художник Матвей Федорович 
Горбатенко находится в твор
ческой командировке, где за
канчивает работу над картиной 
«На лесоперевалке».

Владимир Григорьевич Гро
ховский готовит серию графи
ческих работ, посвященных 
природе и богатствам Томской 
области, и картину «Последний 
рейс».

Пощлет на выставку свою 
работу и снульптуо Сергей 
Иванович Данилин. Эго скульп
турный портрет передовика 
сельскохозяйственного произ
водства— комбайнера 3. А . Хо- 
доренко.

К  выставке готовятся и дру
гие художники — А. С. Зуев, 
В. В. Черемин.

В, И В А Н О В А .

Дорога Сталинск—  
Абакан сдана 
в постоянную 
эксплуатацию

КЕМЕРОВО, 2 ноября. (ТАСС). 
Накануне 42-й годовщины Ве.чикого 
Октября коллектив строителей 
«Сталинскстройпуть» одержал боль
шую трудовую победу: сдана в по
стоянную эксплуатацию железная 
дорбга Сталинец —  Абакан протя
женностью 355 километров.

За период временной эксплуата
ции трассы по ней проследовали 
тысячи маршрутов с абаканской ру
дой для кузнецких домен, с лесом 
для шахтеров и строителей. Теперь 
по новой магистрали еще более 
мощным потоком пойдут эшелоны с 
рудой на Кузнецкий металлургиче
ский комбинат.

«Исторический визит
Н. С. Хрущ ева в С Ш А  —  вы
дающаяся победа миролюбивой 
политики Советского Союза» —  
так назывались воскресные 
чтения, (Состоявшиеся в минув
шее воскресенье в городе Том
ске.

Перед рабочими, студентами 
и учеными, собравшимися в 
помещении областного лекто

рия, с докладом выступил сек
ретарь Томского областного ко 
митета КП С С  Н . В. Л укьяне- 
нок. После доклада присутст
вующие с большим интересом 
просмотрели документальный  
кинофильм о пребывании 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А .

В  Доме политического про
свещения выступил секретарь 
Томского горкома КП С С  
А . П. Червяков.

Воскресные чтения состоя
лись также в Доме ученых и 
Доме офицеров, в клубе  
ГРЭС-П, на шпалопропиточном  
заводе, карандашной фабрике, 
в паровозном депо, педагогиче
ском институте, на многих дру
гих промышленных предприя
тиях и в учебных заведениях. 

Н а снимке: в зале областного лектория в день воскресных 
чтений.

Фото г. Ткаченко.

-

Слово тружеников 
колхозной деревни

На днях колхозники сельхозарте- 
ли «Северное сияние» Бакчарского 
района собрались на митинг, чтобы 
обсудить итоги исторического визи
та товарища Н. С. Хрущева в США.

Единодушно одобряя итоги поезд
ки  Н. С. Хрущева в США, выражая 
главе Советского правительства го
рячую благодарность за неутоми
мую борьбу за укрепление мира и 
разрядку международной напря
женности, труженики сельхозартели 
«Северное сияние» решили усилить 
трудовое напряжение в выполнении 
социалистических обязательств пер
вого года семилетки. Решено про
дать государству до конца года не 
менее 200 центнеров мяса и 300

/ 7 о  следам наших выступлений

„Если цеховой комитет 
бездействует"

Так называлась корреспонден. 
ция, опубликова11ная в нашей га . 
зете 17 сентября. В ней критико
вались руководители и общест
венные организации Аргат-Ю ль- 
ского леспромхоза за крупные  
недостатки в организации со
циалистического соревнования. 
Рабочий комитет этого предприя
тия забыл о массовой работе с 
людьми, не мобилизовал коллек. 
тив на выполнение принятых обя
зательств.

Председатель обкома профсою
за рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей промыш
ленности тов, Селиванов сообщил 
редакции, что факты, изложенные 
в корреспонденции, полностью  
подтвердились. Корреспонденция 
обсуждалась на расширенном за. 
седании рабочего комитета лее. 
промхоза. Намечены мероприятия 
для устранения недостатков в ор
ганизации социалистического со
ревнования.

Рабочим комитетом совме
стно с руководителями лес
промхоза проведены совещания 
механизаторов и профсоюзного 
актива. Приняты  меры для улуч
шения использования техники, ор
ганизации труда. Налажено пред
октябрьское социалистическое 
соревнование лесозаготовителей. 
На лесопунктах и мастерских уча. 
стках оформлены доски показа, 
телей, на них регулярно освеща. 
ются результаты соревновани^. 
Обновлена наглядная агитация.

Цеховые комитеты системати
чески проверяют выполнение при. 
пяты х обязательств коллективами  
комплексных звеньев, бригад, ма. 
стерских участков и лесопунк. 
тов, подводят итоги соревнования 
среди рабочих ведущих профес
сий. Передовым коллективам вру. 
чены переходящие вымпелы и 
знамена.

Для улучшения - лекционной 
пропаганды на лесопунктах созда
ны  лекторские группы .

центнеров молока, на первое янва
ря I9 6 0  года закончить ремонт 
техники к  весеннему севу и завез
ти к  фермам весь запас грубых 
кормов.

Агроном тов. Щелканов рассказал 
о том, что в первом году семилетки 
труженики сельхозартели взяли на 
себя повышенные обязательства и 
успешно их выполняют. Средняя 
урожайность зерновых по колхозу 
составила 18 центнеров с гектара, 
работники животноводства получили 
по 2.280 килограммов молока на 
каждую корову и 86 яиц на несуш
ку.

Слово берет бригадир первой 
комплексной бригады колхоза тов. 
Коновалов. .

—  В первом году семилетки на
ша бригада хорошо потрудилась для 
дела мира. —  говорит он. —  Свое 
обязательство получить урожай 
зерновых по 18 центнеров с гекта
ра мы перевыполнили, намолотив 
больше 19 центнеров с гектара. 
Наша*'бригада решила образцово 
подготовить технику к  весеннему 
севу и получить во втором году се
милетки урожай не менее 22 цент
неров с гектара.

Выступили также колхозники 
тт. Сартаков, Колесников и другие.

А. ИГНАТЬЕВ.

Для школьников
Рабочие цеха массового по. 

щива томской промартели 
«Рационализатор» готовят для 
учащихся школ и школ-интер. 
натов города хороший подарок 
— несколько тысяч халатов 
для занятий, в школьных ма
стерских.

Беседы
о техническом 

прогрессе

Химико
термическая

обработка
стали

в активных 
средах

М. КУЗНЕЦОВА, 
инженер.

Непредвиденная остановка маши
ны, станка... Это еще часто бывает 
на производстве. При ремонте ока
зывается. что- сломался зуб шестер
ни. Шестерня была изготовлена 
правильно, согласно чертежу. Но 
неправильно была проведена хими
ко-термическая обработка, которая 
должна была существенно повысить 
работоспособность зубьев шестерни.

Из всех известных технике мате
риалов наиболее хорошее сочетание 
вязкости и прочности при нормаль
ных и повышенных температурах 
наблюдается у стали. Наиболее про
стые по химическому составу угле
родистые стали иногда не удовлет

воряют требованиям конструкторов. 
В этом случае применяют более 
слолшые по составу легирова[шые 
стали. В состав легированных .^та- 
лей, кроме углерода и железа, вхо

дят хром, никель, вольфрам, моли
бден и другие элементы.

В настоящее время очень редко 
применяются как углеродистые, так 
и легированные стали без терми
ческой обработки, при которой про
исходит 'не только общее повышение 
свойств, но возможно также и ре.з- 
кое изменение одного из них, на
пример, твердости, износоустойчи
вости и т. д. Однако нередко наряду 
с повышением твердости и износо
устойчивости уве.дичивается и хруп
кость. Это происходит потому, что 
деталь при термообработке приоб
ретает повышенную твердость на 
большую глубину.

При рациональном уменьшении 
толщины твердого слоя можно со
хранить вязкой и пластичной сред
нюю часть детали, ее сердцевину. 
Такая двухслойная деталь имеет 
хорошую износоустойчивую твердую 
поверхность и упругую основную 
часть. Этого можно добиться при 
поверхностной закалке, которая 
проводится токами высокой часто
ты. Химический состав поверхно
стного твердого слоя и вязкой серд
цевины при этом остается одинако
вым.

Однако очень часто бывает целе
сообразно ввести в поверхностный 
слой готовой детали элементы, кото
рые нежелательно или невозможно 
иметь в средней части ее. Так,^на
пример, высокая износоустойчи
вость детали достигается при на
сыщении ее поверхностного слоя 
азотом. В средней же части детали 
азот нежелателен: он повышает
хрупкость.

Введение в поверхностный слой 
детали углерода, азота, бора, хрома, 
серы, алюминия и других элементов 
осуществляется при химико-тер
мической обработке. Сущность хи
мико-термической обработки заклю
чается в следующем.

Почти готовую деталь укладыва
ют в так называемую активную сре
ду. Это может быть газ. жидкость,

твердое тело, имеющие высокое со
держание элемента, вводимого в по
верхностный слой детали. Затем де
лают нагрев и выдержку при темпе
ратуре от 600 градусов и выше, в 
зависимости от вида обработки. При 
этих условиях происходит разложе
ние среды, окружающей деталь, с 
выделением активных атомов эле
мента, который внедряется или 
диффундирует в поверхность изде
лия.

Высокая концентрация такого 
элемента на поверхности детали при 
высокотемпературной выдержке 
приводит к  проникновению этого 
элемента в глубь детали. Последую
щее охлаждение детали закрепляет 
достигнутое при нагреве и выдерж
ке состояние: поверхность на глуби
ну до полутора миллиметров имеет 
высокое содержание активного эле
мента, а к  середине детали содер
жание его плавно понижается. По
следнее предупреждает отслаивание 
«чужеродного» слоя.

Наиболее распространенным ви
дом химико-термической обработки 
является цементация —  насыщение 
поверхности детали углеродом. В 
зависимости от углеродосодержащей 
среды различают твердую и газовую 
цементацию. В первом случае де- 
та.чь упаковывается в ящик, напол
ненный карбюризатором —  дре
весным углем с различными добав
ками; во втором случае дета.чь на
ходится в атмосфере окиси углерода. 
Нагрев изделия производится до 
температуры 900— 950 градусов: 
выдержка продолжается несколько 
часов, в зависимости от количества 
загружаемых деталей и необходи
мой глубины цементационного слоя. 
В цехах Горьковского автозавода 
внедрена цементация при более вы
соких температурах. Это привело к 
увеличению производительности 
труда за счет снижения времени 
выдержки. При этом механические 
свойства деталей не ухудшились.

Продолжительность высокотемпера
турной цементации (при темпера
туре до 1.150 градусов) сталей 
12ХНЗА и 18ХНЗА сократилась до 
4 5 — 90 минут, вместо выдержки 
от 8 до 16 часов при температуре 
910— 950 градусов.

Цементация в газовой среде 
приводит к  еще большему повыше
нию производительности, поэтому 
она применяется в массовом и круп
носерийном произиолстве. Источни
ком газовой среды могут служить 
керосин, светильный или природ
ный газ.

Для цементации применяются 
простые углеродистые и малолегн- 
рованные стали марки 10, 15, 20, 
15Х, 20Г и другие. Для деталей от
ветственного назначения применя
ются стали 18ХГТ, 20Х, 12ХНЗА, 
12ХНЙА и другие.

Бо,тьшие перспективы имеет 
применение токов высокой частоты 
для нагрева деталей при цемента
ции. Опыт применения высокотем
пературной (1.080 градусов) га
зовой цементации на Московском ав
тозаводе имени Лихачева в пере
оборудованных индукционных пла
вильных печах показал, что дли
тельность цементации шестерен из 
стали ЗОХГТ сократилась до 
45— 60 минут вместо 8 — 10 ча
сов при твердой цементации. На за
водах гг. Ленинграда и Могилева 
успешно внедряется высокотемпера
турная скоростная твердая цемен
тация с индукционным нагревом. 
Изучены и внедряются способы це
ментации в жидкой углеродосодер
жащей среде.

Цикл термической обработки де
талей при введении цементации не
сколько изменяется. После цемента
ции проводятся закалка с отпуском 
или только нормализация, в зави
симости от условий эксплуатации 
детали. Режимы закалки и отпуска 
деталей должны учитывать условия 
цементации*’

Широкое применение при изго
товлении цилиндров, шестерен и 
других деталей двигателей внутрен
него сгорания в последнее время 
получило азотирование. Азотирован
ные детали пресс-форм для металло- 
керамического производства из ста
ли ЗХ2В8 имшот стойкость в 8 — 10 
раз выше, чем такие же детали, 
изготовленные из неазотированной 
стали У10 и ХВГ. Обычно применя
емые инструментальные стали У10 
и ХВГ после закалки и отпуска на 
твердость 60-62 Н по прибору 
Роквелла не обеспечивают нормаль
ной работы инструмента. Поверх
ность деталей задирается, что при
водит к  заклиниванию и разруше
нию пуансона или всей пресс-формы. 
Применение стали 38ХМЮА не дало 
положительных результатов из-за 
недостаточной прочности пуансонов 
пресс-форм. Использование азотиро
ванных деталей из стали ЗХ2В8 с 
твердостью сердцевины от 45 до 
50 Н, а поверхности— от 76 до 82 Н 
по Роквеллу обеспечивает длитель
ную стабильную работу пресс-форм.

Азотирование сталей 38XMIOA, 
18ХНВА, 40ХНМА и других приво
дит к  значительному повышению 
прочности деталей, работающих при 
знакопеременных и ударных нагруз
ках. Предел выносливости повы
шается до 35 процентов. При этом 
резко снижается чувствительность к  
концентрации напряжений из-за на
личия отверстий или резких перехо
дов.

Азотирование производится в ат
мосфере разложенного аммиака, по
ступающего в ящик с упакованными 
деталями.

Одновременное насыщение по
верхности детали углеродом и азо
том происходит при цианировании. 
Полная химико-термическая обра
ботка инструментальной быстроре
жущей стали (цианирование, закал
ка и отпуск) приводит к  повышению 
твердости до 1.200 единиц Виккер

са и сохранению твердости при 
температуре до 650 градусов. Повы
шение красностойкости после циани
рования с 550 до 650 градусов по
зволяет увеличить скорость^резания 
при сохранении износоустойчивости 
режущего инструмента.

Цианирование инструмента.тьных 
и конструкционных сталей может 
производиться в твердых и жидких 
средах, а также при помощи пасты. 
Использование пасты наиболее це
лесообразно в мелкосерийном и еди
ничном производстве. Паста состоит 
из стандартного карбюризатора —  
поташа, желтой кровяной соли и 
жидкого стекла. Паста наносится на 
деталь слоем 3— 4 ми.члиметра. Глу
бина циаиированного слоя в 1 мил
лиметр образуется за 1 ,5— 2,5 ча
са.

Цианирование внедрено на инст
рументальных и машиностроитель
ных заводах для повышения _ каче
ства инструмента, износоустойчиво
сти шестерен и других деталей ма
шин и приборов. Для повышения 
производительности используется 
нагрев токами высокой частоты. Га
зовое цианирование освоено на Том
ском электромеханическом заводе.

Для ̂ внедрения в производство ре
комендуется также борирование, 
хромирование, хромосилицирование 
и хромоалитирова^ие, сульфидиро
вание, алитирование и другие ви
ды химико-термической обработки.

Борированный слой имеет очень 
высокую твердость.

Введение в поверхностный слои 
хрома, хрома с кремнием или алю
минием значительно повышает из
носоустойчивость деталей. Хромиро
ванные детали пневматического бу
рильного молотка имеют стойкость 
в 2 — 3 раза выше, чем аналогичные 
нехромированные детали.

В настоящее время хромирование 
освоено на многих заводах г. Томска. 
Однако применяется оно в боль
шинстве случаев для исправления

брака после шлифовки или ерзда- 
ния защитного покрытия. Этого, 
конечно, недостаточно. Надо mirpe 
применять хромирование для повы
шения стойкости деталей.

Сульфидирование, или насыщение 
поверхности дета.чи серой, приво
дит к  образованию износоустойчиво
го слоя. Причем коэффициент тре
ния при использовании сульфидиро
ванных деталей снижается, что осо
бенно важно для машиностроителей.

В последнее время появились 
сообщения об успешном практиче- , 
ском применении термической обра
ботки конструкционных деталей и 
инструмента в атмосфере пара. При 
этом повышаются износоустойчи
вость и антикоррозийные свойства 
изделий.

Перечисленные виды химико-тер
мической обработки в основном ис
пользуются для повышения износо
устойчивости деталей. Каждый из 
этих способов прийеним к  опреде
ленной группе сталей. Химико-тер
мическую обработку можно успешно 
применять для улучшения свойств 
большинства углеродистых и леги
рованных инструментальных и кон
струкционных сталей. Разработаны 
способы химико-термической обра
ботки деталей для повышения жаро
стойкости и антикоррозионных 
свойств стали.

Для освоения и более широкого 
внедрения химико-термической об
работки может быть использовано 
имеющееся оборудование в термиче
ских цехах и отделениях предприя
тий.

Июньский Пленум ЦК КПСС 
указал, что методы химико-терми
ческой обработки в активных средах 
должны получить широкое примене
ние в производстве. Томскому сов
нархозу целесообразно провести со
вещание технологов и конструкторов 
г. Томска по обмену опытом хими
ко-термической обработки деталей.

л
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Наладчик швейных машин арте
ли «Рационализатор» Анисимов  
В иктор Иванович —  активный ра
ционализатор. Предложенные им 
дополнительные державки к  стер
ж ню  лапки швейных машин поз
волили резко сократить время на 
вспомогательные операции и улуч
шили качество выпускаемой про
дукции. Модернизация устройства 
для намотки ш пулек позволила 
ликвидировать холостые обороты 
машин.

На снимке: В . И. Анисимов.
Фото в. Киреева.

Новые книги вышли в из
дательстве Томсцрго универси
тета. 29-й номер «Ученых 
записок» Томского госунивер- 
ситета посвящен вопросам хи
мии. В нем опубликовано 26 
статей.

Сборник научных трудов 
Томского инженерно-строи
тельного института (том 6) от
крывается статьей В. И. Ле- 
щинера «Г.ПСС в борьбе за по
следовательное осуществление 
ленинского принципа коллек
тивности руководства деятель
ностью партии». Здесь помеще
ны также статьи И. М. Шапа- 
ренко «Технический прогресс 
в промыщленности и • совер
шенствование промышленно
го производства СССР в по
слевоенный период» и 3. М. 
Плясовой «Борьба партийных 
организаций Западной Сибири 
за ликвидацию нарушений 
Устава сельскохозяйственной 
артели (1938— 1941 годы)».

В сборнике опубликованы 
также статьи В. А. Зибарева, 
В. С. Флерова, Л. В. Малыхи- 
на, К. В. Волкова.

П . СИДО РО В.

Рабочие 
и служащие 

” справляют 
новоселье

Предприятия и учреждения 
Александровского района с 
каждым годо'М расширяют жи
лищное строительство. В этом 
году конторой комм'унальных 
предприятий, Александровской 
нефтеразведкой, геофизической 
экспедицией, средней школой 
и другами оргашгзациями по
строено свыше полутора тысяч 
квадратных метров жилой пло
щади. Получили 38 квартир 
иефтеразве.дчики в поселке 
Амбары, 20 квартир сдали в 
эксплуатацию геофизики, 4 
благоустроенные квартиры по
строены конторой коммуналь
ных предприятий.

Г. Ф Р А Н К .

С т а н о к
м о д е р н и з и р о в а н

в девятом цехе *  Томского 
манометрового завода модерни
зирован глубоко-сверлильный 
станок. Испытания показа- 
л и \ч то  качество продукции на 
модернизированном станке зна
чительно выше, чем на одно
типных станках. Решено мо
дернизировать и другие станки.

В . Г А Р А Н И Н ,

Поздравительные
телеграммы

в  аппаратном зале Томского 
телеграфа стоит стрекот де
сятков аппаратов. С одних пе
редают только что принятые от 
томичей и жителей районов 
области телеграммы, на других 
— принимают телеграммы из 
Москвы, Новосибирска, Ленин
града и других городов страны.

В эти дни к  обычным. теле
граммам прибавилось много пог 
здравительных. Поток теле
грамм так велик, что для прие
ма их открыто около 30 допол
нительных пунктов (в магази
нах, общежитиях, вузах и 
т, д.), на центральном телегра
фе выделено два кассира. А  
для передачи телеграмм, на
пример, в Новосибирск, выде
лено дополнительно два аппа
рата и для приема тоже два. 
Два сектора (то есть по два 
приемных и передающих аппа
рата) заняты телеграфным об
меном с Москвой. Сегодня от
кроется ещ^ несколько допол
нительных секторов.

Поток поздравительных те
леграмм растет с каждым 
днем. 2.5 октября их поступило 
около 5 тысяч, а 29 — уже 6 
тысяч. Многие посылают те
леграммы на художественных 
бланках.

Начали цоступать празднич
ные поздравления и из-за ру
бежа.

В. В О Л О Д И Н .

МИРНОЕ СОСУЩЕСТВОВАНИЕ-ВЛАСТНОЕ ТРЕБОВАНИЕ СОВРЕМЕННОСТИ
Общественность 

товарища Н. С.
всех, стран мира 

Хрущева на сессии
горячо одобряет доклад 

Верховного Совета СССР

Яркое свидетельство 
последовательной борьбы 
Советского Союза за мир

ПЕКИН , 1 ноября. (ТАСС). Об
щественность Китая расценивает 
доклад товарища Н. С. Хрущева 
«О международном положении и 
внешней политике Советского Со
юза» на I I I  сессии Верховного Со. 
вета СССР 31 октября 1959 года 
и Обращение Верховного Совета 
СССР «К парламентам всех стран 
мира» как еще одно яркое свиде
тельство последовательной борь
бы Советско'ГО Союза за смягче- 
йЬе международной напряженно
сти и укрепление мира во всем 
мире.

Сегодняшние китайские газеты 
опубликовали информационное 
сообщение об окончании работы 
I I I  сессии Верховного Совета 
СССР и сообщение о выступлении 
Н. С. Хрущева на сессии.

Центральная народная радио
станция в Пекине сегодня вече
ром передала полный текст докла
да Н. С. Хрущева «О междуна
родном положении и внешней по
литике Советского Союза». До
клад товарища Н. С. Хрущева 
транслировался всеми радиостан
циями Китая.

„Н А  ПОРОГЕ НОВОЙ ЭПОХИ"
БУД АП Е Ш Т, 2 ноября. 

(ТАСС); «Венгерский народ пол
ностью одобряет анали.з междуна
родного положения, сделанный 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым», — пи
шет сегодня в редакционной 
статье газета «Хегфеи хирек».

Глава Советского правительст
ва, подчеркивает газета, в докладе 
на сессии Верховного Совета 
СССР дал всесторонний и глубо
кий анализ сил, действующих на 
международной арене, указал, в 
каком направлении они действу
ют.

Человечество стоит на пороге 
новой эпохи — продолжает «Хет- 
феи хирек». Характерными чер

тами этой эпохи являются значи
тельное смягчение напряженности, 
заметное улучшение международ
ного положения, начало периода 
переговоров.

Отмечая готовность Советского 
Союза .предпринять далеко иду
щие шаги в интересах дальнейше. 
го ослабления международной на
пряженности, создания атмосферы 
взаимопонимания и доверия, 
«Хетфеи хирек» в заключение пи
шет, что если в последующие го
ды удастся добиться новых успе- 
XOIB на пути смягчения междуна
родной обстановки, то человечест
во сможет переступить порог 
новой эпохи — эпохи всеобщего 
мира.

☆

Общественность ДРВ 
единодушно 

приветствует 
Обращение 
Верховного 

Совета СССР
х а н о й , 2 ноября. (ТАСС). Об

ращение Верховного Совета СССР 
к парламентам всех стран мира 
является исключительно важным 
и св'Оевременным для дела мира и 
безопасности человечества, пишет 
газета «Нян зан» в передовой 
статье, переданной Вьетнамским 
информационным агентством. За 
последнее время, подчеркивает 
газета, международная обстановка 
явно улучшилась, но в борьбе за 
прочный мир все еще предстоит 
преодолеть много трудностей. 
Главным должен быть вопрос о 
всеобщем и полном разоружении.

Напомнив о том, что в мире 
еще имеются силы, которые вы
ступают против разоружения, 
«Нян зан» . подчеркивает, что в 
нынешней обстановке советский 
призыв к всеобщему и полному 
разоружению имеет для вьетнам'- 
ского наро.да громадное значение. 
Вьетнамский народ, пишет газета, 
нуждается в мире для осуществ
ления стоящих перед ним труд
ных, но почетных задач в деле 
успешного строительства социа
лизма на севере и осуществления 
национального объединения. Он 
полон решнМ'ОСти крепить свое 
единство со всеми народами мира 
и бороться За успешное осуществ
ление советского плана всеобщего 
и полного разоружения.

☆

С С С Р
указывает 

путь к миру
БЕРЛИН, 2 ноября. (ТАСС). 

Общественность Германской Де
мократической Республики при
ветствует доклад Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущева на сессии Верховного 
Совета СССР как выдающийся до
кумент, в котором содержится 
глубокий и всесторонний анализ 
современной междунароиной об
становки.

Берлинская демократическая 
печать подчеркивает также боль
шое значение Сбращепия Верхов
ного Совета СССР к парламентам 
всех стран мира, в котором содер
жится призыв всеми силами со
действовать осуществлению про
граммы разоружения.

Орган Ц К  СЕПГ газета «Ней- 
ес Дейчланд» сегодня на шервой 
полосе под заголовком «Верхов
ный Совет СССР призывает пар
ламенты мира открыть человече
ству путь к  вечному миру» пуб
ликует полный текст Обращения. 
Газета подчеркивает, что всеоб
щее и полное разоружение прине
сет с с о ^ й  снижение налогов, бу
дет означать строительство новых 
жилых домов, школ, заводов, до
рог, плотин.

В передовой статье, приветст
вуя доклад Н. С. Хрущева, газе
та отмечает, что новые высказы
вания главы Советского прави
тельства по вопросам междуна
родного положения дают наро'дам 
надежду на то, что их усилия, на
правленные на сохранение мира, 
увенчаются успехом.

Газета далее подчеркивает за
явление Н. С. Хрущева о том, что 
благодаря усилиям Советского 
Союза и других социалистиче
ских стран, а также всех миролю
бивых сил последний период оз
наменовался заметным улучшени
ем международной обстановки.

Газета указывает на необходи
мость того, чтобы оба германских 
государства внесли свой вклад в 
решение коренного вопроса совре
менности — разоружения.

Реальными мероприятиями, на
правленными на разрядку напря
женности, пишет газета, являются 
отказ - обоих германских госу
дарств от атомного вооружения и 
поддержка усилий, направленных 
на создание безатомной зоны, со
глашение обоих германских госу
дарств о прекращении вооруже- 
ния и пакт о ненападении.

„АКТ М а Р А “
П АРИ Ж , 2 ноября. (ТАСС). 

Доклад Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР 
продолжает оставаться в центре 
внимания французской печати. Се
годня все парижские газеты на 
видных местах публикуют изложе
ние этого доклада.

Французская печать указывает 
на огромную важность доклада 
главы Советского правительства и 
отмечает, что он проникнут стрем
лением к разрядке международной 
напряженности. «Большая речь, 
нaпpaвлe^fflaя на ослабление меж
дународной Напряженности» — 
так называет в идущем через всю 
полосу заголовке доклад 
Н. С. Хрущева газета «Фигаро».

«Акт мира» — такими слова
ми характеризует содержание до
клада Н. С. Хрущева автор пере
довой статьи газеты «Юманите» 
Этьен Фажон. «Доклад Хрущева 
на сессии Верховного Совета 
СССР, — пишет он, — вдвойне 
интересует французов. Действи
тельно, он затрагивает одновре
менно как вопросы, имеющие ос
новное значение для всего мира,

так и особые проблемы франко- 
советских отношений».

«Что касается франко-совет
ских отношений, — продолжает 
Э. Фажон, — в докладе Хрущева 
им уделяется исключительное ме
сто. В нем выражается твердое 
стремление сделать все необходи
мое для того, чтобы укрепить и 
полностью восстановить франко- 
советскую дружбу, что является 
требованием разума и истории».

Отметив, что раздел доклада 
Н. С. Хрущева, посвященный А л
жиру, «возможно, лучше всего ил
люстрирует чувства СССР к 
Франции», автор подчеркивает, 
что справедливая антиколониали- 
стская позиция Советского Союза 
в алжирском вопросе «отнюдь не 
является антифранцузской». «На
против, — говорится в статье, — 
СССР сожалеет по поводу того, 
что война в Алжире серьезно под
рывает престиж нашей страны и 
ее роль как великой державы».

«Таким образом, идет ли речь 
о Франции или о всем мире, — 
приходит к  выводу Этьен Фажон, 
— доклад Хрущева является ак
том мира. Он является свидетель
ством доброй воли, доверия и си
лы.

Историческое событие
ЛОНДОН, 2 ноября (ТАСС). 

Историческим событием называет 
сегодня газета «Дейли экспресс» 
выступление Н. С. Хрущева на 
третьей сессии Верховного Совета 
СССР. Английская печать расце
нивает это выступление как но
вый шаг на пути к  ликвидации 
холодной войны, как новый при
зыв к  скорейшему созыву совеща
ния глав правительств. Москов
ский корреспондент газеты «Дей
ли экспресс» Добсон заявляет, 
что доклад Н. С. Хрущева, кото
рый корреспондент называет 
«дружественной речью», свиде
тельствует об искреннем стремле
нии Советского Союза к  ослабле
нию напряженности. «Он означа
ет, - г  пишет газета, —  что рус
ские всецело стремятся прийти к 
договоренности. Ничто не должно 
помешать этому. Англии необхо
димо проявить инициативу на За
паде, признав колоссальные уси
лия, прилагаемые русскими' в де
ле ослабления напряженности».

Сейчас как можно скорее, пи
шет «Дейли экспресс», «необхо-

РЕЧЬ Н. С. ХРУЩЕВА 
ВСЕЛЯЕТ СВЕТЛЫЕ НАДЕЖДЫ

ТОКИО, 2 ноября (ТАСС). 
Японская печать широко коммен
тирует доклад Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева на сессии Верховного Сове
та СССР.

Крупнейшая газета страны 
«Асахи» подчеркивает сегодня в 
передовой статье, что речь главы 
Советского цравительства выдер
жана,в духе переговоров и отра
жает стремление СССР к  мирно- 
MV урегулированию всех междуна
родных проблем, а также к  реше
нию проблемы разоружения.

Мы от всего сердца приветст
вуем'подобную позицию Советско
го Союза, заявляет «Асахи», и 
призываем западные державы 
проявить такую же готовность 
добиваться решения вопроса о 
разоружении путем , переговоров 
и взаимного согласия.

Газета «Иомиури» выражает 
полное согласие с заявлением 
Н, С, Хрущева о том, что в ны

нешних условиях устранение воз
можности войны является' настоя
тельной необходимостью. Нет ни
каких причин сомневаться в ис
кренности стремления Советского 
Союза К мирному сосуществова
нию, указывает газета.

«Токио симбун», приветствуя 
выступление Н. С. Хрущева как 
показатель стремления Советского 
Союза к  решению всех проблем 
мирным путем, пишет, что эта 
речь главы Советского прави
тельства вселяет светлые надеж
ды наЧозыв совещания глав пра
вительств Запада и Востока.

В этой связи, N’Ka3biBaeT газета, 
принятый на сессии Верховного 
Совета СССР план развития на
родного хозяйства на I9 6 0  год 
полностью отвечает духу времени. 
Этот план показывает, что Созег. 
ский Союз серьезно думает о 
мирном сосуществовании и сорев
новании с Западом,

димо осуществить возможность 
проведения встречи на высшем 
уровне... Возможно, что у нало
гоплательщиков во всем мире 
больше никогда не будет такого 
случая положить конец глупому 
разбазариванию 'миллионов на 
вооружение...».

Цитируя в редакционной статье 
слова Н. С. Хрущева о том. что 
во льдах холодной войны появи
лись трещины, газета «Ньюс кро- 
никл» подчеркивает, что выступ
ление главы Советского прави
тельства «должно еще больше 
повысить температуру». Указывая 
на неотложную необходимость 
проведения совещания в верхах, 
газета «Дейли миррор» пишет в 
редакционной статье: «Именно
сейчас существует хорошая меж
дународная атмосфера для пере
говоров между Востоком и Запа
дом. Переговоры в верхах придет
ся провести рано или поздно. Чем 
раньше, тем лучше».

Газета «Дейли уоркер» привет
ствует призыв Н. С. Хрущева к 
полному всеобщему разоружению. 
Газета отмечает, что осуществле
ние ооветского плана разоруже
ния поможет избежать «гибели 
миллионов людей».

„Навсегда устранить угрозу 
мировой войны**

ССФИЯ, 2 ноября, (ТАСС). До
клад товарища Н. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР 
и

присущим марксистско-ленинско
му мировоззрению. Этот оптимизм 
основывается одновременно и на 

,иии ■ сдддазщещся после второй миро-
Сбращение Верховного Совета ggg войны соотношении сил меж-

СССР к парламентам всех стран , ду Востоком и Западом и, как на 
мира нашли всеобщее одобрение 
и горячую поддержку болгарского 
народа. Газета «Работническо 
дело» сетодня в передовой статье 
«Главное — это мирное сосуще
ствование на разумной основе» 
пишет: доклад товарища Хрущева 
является замечательным програм
мным документом внешней поли
тики великого Советского госу
дарства. Ее основой является 
мирное сосуществование, искрен
нее желание навсегда устранить 
угрозу мировой войны и укрепить 
мир и дружбу между народами во 
всем мире.

Доклад главы Советского пра
вительства от начала до конца 
проникнут здоровым оптимизмом,

н.

Отклики 
в США 

на доклад 
С. Хрущева

Н ЬЮ -ЙС РК, I  ноября (ТАСС). 
Местная печать, радио и телеви
дение уделяют большое внимание 
докладу Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
на заключительном заседании 
третьей сессии Верховного Сове
та СССР. Радио и телевизионные 
станции сообщили вчера об этом 
выступлении главы Советского 
правительства в утренних, днев
ных и вечерних выпусках послед
них известий. Вышедшие в суб
боту поздно вечером воскресные 
газеты на самых видных местах 
опубликовали информацию о до
кладе Н. С. Хрущева.

Газета «Нью-Йорк тайме» на 
первой полосе под заголовком 
«Хрущев предлагает, чтобы обе 
стороны пошли на уступки» опуб
ликовала сообщение своего мос
ковского корреспондента, в кото
ром выделяются те места доклада, 
где говорится о внешней полити
ке Советского Союза и дается 
анализ международной обстанов
ки на современном этапе.

«Ныо-Иорк тайме» публикует 
также сообщения своих коррес
пондентов из Вашингтона, Лон
дона. Парижа и Бонна, описываю
щих реакцию, которую вызвал 
этот доклад в официальных кру
гах (Соединенных Штатов, Анг
лии, Франции и Западной Герма
нии.

Вашингтонский корреспондент 
указывает, что, хотя государст
венный департамент и не высту
пил с официальными коммента
риями по поводу доклада Н. С. 
-Хрущева, в официальных кругах 
подчеркивают, что весь доклад 
выдержан в спокойных тонах.

'И з Лондона корреспондент га
зеты сообщает, что в английских 
дипломатических кругах доклад 
Н. С. Хрущева на сессии Вер
ховного (Совета СССР рассматри
вается как приглашение «на ско
рейшее совещание в верхах, ко
торое вероятно увенчается успе
хом». В этой связи в корреспон
денции подчеркивается, что при
зыв Н. С. Хрущева к  скорейшему 
созыву совещания глав прави
тельств вызвал в английских 
официальных кругах особое удов
летворение.

Доклад Председателя Совета 
Министров Хрущева в Верховном 
Совете СССР, пишет парижский 
корреспондент газеты, рассматри
вается в печати и официальных 
кругах как объективный и сдер
жанный.

«Ныо-Иорк тайме» посвятила 
половину газетной полосы вы
держкам из доклада Н. С. Хру
щева. Такие газеты, как «Нью- 
Иорк геральд трибюн», «Нью- 
Иорк миррор» и «Дейли ньюс», 
опубликовали сообщения амери
канских телеграфных агентств о 
докладе Н. С. Хрущева, поместив 
их на первых полосах я  предпос
лав им крупные заголовки. Заго
ловки газет подчеркивают спокой
ный и оптимистический характер 
доклада.

результате этого, на изменившей
ся международной обстановке в 
пользу мира.

Народы социалистичесних
стран, в то« числе и болгарский 
народ, пишет газета, от всего 
сердца и всеми силами поддержи
вают миролюбивую политику Со
ветского Союза. Болгарский на
род беспредельно любит мирный 
труд и готов отдать все силы для 
осуществления великого идеала 
человечества — прочного мира и 
др^-жбы между народами на зем
ле.

Под заголовком «Светлый путь 
к миру для всего человечества!» 
газета помещает также высказы
вания представителей болгарской 
общественности о докладе товари. 
ща Н. С. Хрущева и об Обраще
нии Верховного Совета СССР.

Обращение Верховного Совета

СССР к  парламентам всех стран, 
выработанное на основе доклада 
товарища Н. С. Хрущева, говорит 
про<^ссор Райна Теоргиева, вой- 
дет в мировую историю как доку- 
мент, свидетельствующий о нача
ле нового этапа в развитии чело
вечества, когда навсегда исчезнут 
голод, нищета и войны.

Доклад товарища Н. С. Хруще
ва на третьей сессии Верховного 
Совета СССР еще раз убедитель
но подтвердил миролюбивую 
внешнюю политику Советского 
Союза, проникнутую глубоко гу
манной целью, — чтобы вновь не 
вспыхнул пожар войны, чтобы не 
было бездомных и сирот, чтобы 
солнце ярко светило над мирной 
жизнью народов, пишет врач 
А. Канон из города Пло'вдива.

Никогда еще ни в одном офици. 
ально'М государственном докумен. 
те не было столько ободряющих, 
миролюбивых и пламенных слов, 
сколько содержит Обращение 
Верховного Совета СССР к парла
ментам всех стран, пишет писа
тель Ангел Карайличев.

„СИЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА 
КОНЦЕПЦИИ 

СОСУЩЕСТВОВАНИЯ"

^ I
«Перекуем мечи на орала» —  

работа известного советского 

скульптора Е. Вучетича. Прави

тельство Советского Союза при . 

няло решение передать эту рабо- 

ту  в дар Организации Объединен

ны х Наций к а к  символ и выраже

ние стремления ООН и  всех 

стран мира ко  всеобщему разору.

жению.

(Фотохроника Т А С С ).

БЕЛГРАД, 2 ноября. (ТАСС). 
Газета «Борба» опубликовала 
комментарии к  докладу Н. С. Хру
щева на сессии Верховного Сове
та СССР о международном поло
жении и внешней политике Совет
ского (Зоюза.

Доклад главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева на сес
сии Верховного Совета СССР, 
пишет «Борба», по своим основ
ным целям, содержанию и тону 
непосредственно способствует 
дальнейшим усилиям по улучше
нию международной атмосферы и 
решению актуальных проблем но
выми методами и средствами. Га. 
зета отмечает, что этот доклад 
имеет тем большее значение, что 
он сделан в такой важный момент 
международного развития, когда 
необходимы новые положительные 
действия по практическому и кон
кретному укреплению основ дли
тельного процесса международ
ного сближения и терпеливого 
решения проблем на демократи
ческих основах.

Важное значение имеет прежде 
всего тот факт, подчеркивает га
зета, что Председатель Совета 
Министров СССР, излагая свои 
широкие взгляды на современный 
мир, оказал сильную поддержку 
концепции сосуществования. Он 
изложил ряд принципиальных по
ложений, которые, наряду со сво.

им непосредственным положи
тельным влиянием на нынешнюю 
международную активность, име
ют и более широкое значение в 
направлении дальнейшего разци- 
тия и укрепления активного сосу
ществования.

Перед Верховным Советом 
СССР, пишет «Борба», Н. С. Хру
щев повторил и разработал не
которые известные положитель. 
ные предложения Советского пра
вительства, среди которых особое 
значение имеют предложения о 
всеобщем и полном разоружении.

Н. С. Хрущев заявил на сес
сии, что успеху созыва совещания 
на высшем уровне будет способст
вовать твердое решение всех го
сударств не предпринимать ника
ких действий, которые могли бы 
ухудшить международную атмо
сферу и усилить недоверие между 
участниками. Это является мини- 
^тумом, штшет «Борба», которого 
следует законно ожидать от всех 
ответственных факторов. Послед
ние события свидетельствуют о 
том, что процесс развивается 
именно в этом направлении.

В социалистической Югосла
вии, говорится в заключение ста
тьи, находит активную поддерж
ку  все, что ведет к установлению 
положительной практики в меж
дународной жизни.

Советское правительство 
последовательно стремится и миру

В А Р Ш А В А , 2 ноября. (ТАСС). 
«Мир смотрит на Москву», «Реа- 
лизм и оптимизм», «Завтра будет 
еще лучше» — под такими заго
ловками польские газеты продол
жают публиковать комментарии и 
отклики на доклад Н. С. Хруще
ва на сессии Верховного Совета 
СССР, а также на Обращение 
Верховного Совета СССР к пар
ламентам всех стран мира.

Со1ветское правительство, пи
шет «Глос працы», последова
тельно стремится к  сохранению 
атмосферы разрядки международ
ной напряженности, которая начи
нает вырисовываться после визи
та Н. С. Хрущева в С Ш А.

Деловой и оптимистический тон 
доклада Н. С. Хрущева, продол
жает гаЭета, исходит из оценки 
как международного, так и внут
реннего положения Советского 
Союза. Позиция, которую занима
ет. СССР, не является результа

том слабости. Наоборот, никогда 
еще соотношение сил между со
циализмом и капитализмом не бы. 
ло таким благоприятным, как в 
настоящее время. Именно созна
ние силы и мощи социалистиче
ского лагеря, сознание советских 
достижений лежит в основе спо
койствия и деловитости, с которы
ми первое государство социализма 
протягивает руку для соглашения.

Товарищ Хрущев, отмечает га
зета «Слово повшехне», дал ис
ключительно реалистическую 
оценку международному положе- 
нию и соотношению сил, а также 
еще раз заявил о доброй воле Со
ветского Союза.

' Останавливаясь на докладе 
Н. С. Хрущева и Обращении Вер
ховного Совета СССР, «Трибуна 
люду» указывает:

Трудно переоценить вклад, ко 
торый сделал Со1ветский Союз в 
борьбу за -новые международные 
отношения.

Доклад Н. С. Хрущева в центре 
внимания западногерманской 

общественности
БОНН, 1 ноября. (ТАСС). Вос

кресная печать на самых видных 
местах публикует сегодня под 
крупными заголовками изложение 
доклада Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева о 
международном положении и 
внешней политике Советского Со
юза, с которым он выступил в за
ключительный день работы сессии 
Верховного Совета. Печать еди
нодушно подчеркивает слова 
Н. С. Хрущева об общем потепле
нии международной атмосферы в 
последнее время.

Газета «Боннер рундшау» под
черкивает то место из доклада, 
где говорится, что международные 
контакты руководящих государст
венных деятелей великих держав 
и в особенности поездка главы 
Советского правительства в С Ш А 
заметно улучшили международ
ный климат и оказали благоприят
ное влияние на перспективы мира 
во всем мире. *

Газета «Вельт ам зонтаг» также 
заявляет, что доклад Н. С. Хру
щева будет способствовать даль
нейшему укреплению взаимопони
мания. Газета выделяет то место 
из доклада Н . jC. Хрущева, где го

ворится о желательности скорей
шего созыва совещания на выс
шем уровне и о необходимости 
обсуждения на нем вопроса о за
ключении мирного договора с 
Германией. Газета указывает так. 
же, что Председатель Совета Ми
нистров СССР вновь подтвердил 
предложения Советского прави
тельства о полном и всеобщем 
разоружении и подчеркнул необ
ходимость строгого международ
ного контроля за выполнением 
соглашения о разоружении.

В боннских правительственных 
кругах доклад Н. С. Хрущева в 
общем нашел благоприятный от
клик. В кругах оппозиции он так
же воспринят с удовлетворением. 
Как сообщает агентство ДПА, 
заместитель председателя СДПГ 
Венер расценивает доклад главы 
Советского правительства как 
призыв к дальнейшей разрядке 
напряженности. Поэтому, заявил 
он, необходимо как можно скорее 
созвать совещание на высшем 
уровне, чтобы непредвиденные 
случайности или новый союз сто
ронников «холодной войны» не 
создали угрозу для разрядки на- 
пряженностИг .

Г  , .
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К ВАМ ПРЕТЕНЗИИ, ТОВАРИЩИ 
КУЛЬТПРОСВЕТРАБОТНИКИ!

«У нас в поселке Ларино Томско
го района хороший клуб. Есть в 
нем стационарная киноустановка. 
Но все же мы очень редко видим 
новые кинофильмы. Бывает так. 
что в месяц дважды, а то и триж
ды нам показывают одну и ту же 
кинокартину. Плохо используются 
разнообразные формы культурно- 
просветительной работы».

Сообщая об этом, группа рабочих: 
тт. Абрахманов, Нарудинов, Нуриев, 
Петров и другие, предъявляют 
серьезные претензии к  культпро
светработникам.

Аналогичные факты сообщают в 
редакцию тт, Гончаров, Трифонов, 
Комолов, Бобровский из поселка 
Степановка этого же района.

«Клуб у нас построили доброт
ный, вместительный, но работы в 
нем почти никакой не проводится, 
—  пишут они. —  И.чредка бывают 
лишь танцы. А ведь когда открыва
ли клуб, то работники отдела куль
туры, руководители совхоза обеща
ли многое. Видно, у них пороху 
хватило только на слова...».

Редакция получила ряд сигналов 
о неудовлетворительной постановке 
культурно-просветительной работы 
в Зырянском районе. Вот что пи
шет, например, киномеханик Чер- 
ноярского Дома культуры тов. Не
федов;

«Поселок Черный Яр, где прожи
вает "около полутора тысяч рабо
чих лесной промышленности, обслу
живается кинофильмами по внутри
районному графику. Районный от
дел культуры в этом графике ука
зывает, в какие дни и какие филь
мы будут демонстрироваться. Но на 
деле получается не так, как на бу
маге. Фильмы мы зачастую полу
чаем, с опозданием на полтора— два 
месяца. Такое же положе?гае с ки 
нообслуживанием в селе Чордаты».

Автор письма сообщает, что в 
Доме культуры лесозаготовителей

ОБЗОР ПИСЕМ
редко проводятся другие культур
ные мероприятия.

«Все время нарушается график 
поступления фильмов и у нас, —  
пишет заведующий клубом Торбин
ского лесозаготовительного пункта 
тов. Гапвенко. — Кинофильм «Ш  
дальних берегах» должен был по
ступить к  нам в августе, но мы его 
не получили и в октябре. Зато 
фильм «Папа, мама, служанка и я» 
за это время демонстрировался 
дважды».

А в поселке Мотофлот этого 
же района, ка к  сообщает заведую
щий клубом тов. Рачков, в послед
нее время трудящиеся совсем не 
видят кинофильмов. Здесь нет ста
ционарной установки, а кинопере
движку районный отдел культуры 
не направляет.

«Вот уже больше месяца в с. Ми- 
шутино клуб на замке, —  пишет 
селькор тов. Симаков. —  В поме
щении его надо произвести некото
рый ремонт, утеплить здание. Ком
сомольцы и молодежь готовы сде
лать это своими силами, но их ини
циативу не поддерживают».

О многолетней истории неудач
ного строительства клуба в с. Ма
линовка Туганского района, сооб

щает в редакцию селькор тов. Со
болев.

«Несколько лет назад, —  пишет 
он, —  местный сельсовет начал 
строить в поселке большой камен
ный клуб. В строительстве актив
но участвовали жители села. С их 
помощью быстро были возведены 
стены. И тут дело застопорилось».

Достроить клуб брался райпотреб
союз, но его руководители потрати
ли отпущенные им для этой цели 
деньги на сооружение своих торго
вых складов. Только осенью минув
шего года сельсовету удалось вер
нуть деньги, тогда приступили к 
строительству деревянного здания 
клуба. Но и эта стройка приостано
вилась.

«И на все это, —  пишет селькор, 
—  равнодушно, взирают руководи
тели районных организаций. Жите
ли Малиновки высказывают закон
ное опасение, что они еще долго не 
будут иметь клуба».

Авторы писем совершенно пра
вильно предъявляют претензии к  
районным отделам культуры, к  ме
стным, партийным организациям за 
недостатки в культурном обслужи
вании населения. Нужно вниматель
но учесть их претензии, принять 
меры к  организации разнообразной 
культурно-просветительной работы 
на селе.

В Томском горисполкоме

О  переименовании улиц 
города Томска

I шшт

к о р е й с к а я  н а р о д н о -д е м о к р а т и ч е с к а я  Р Е С П У Б Л И 
К А . На металлургическом заводе Хванхэ быстрыми темпами идет 
строительство цеха конвертеров производительностью 150 тысяч 
тонн стали в год.

На снимке: на строительстве цеха.
(Фотохроника ТАСС).

Заявление Белого дома 
о предстоящей совещании 

глав западных держав
В АШ И Н ГТО Н , 1 ноября. 

(ТАСС). Белый дом опубликовал 
сегодня заявление, в котором го
ворится; «В соответствии с обме
ном мнениями, имевшим место в 
последние дни между заинтересо
ванными столицами, бы.чо решено 
по предложению президента 
Французской республики, что 19 
декабря в Париже буяег созвано 
совещание для предварительного 
рассмотрения вопросов, которые 
могут быть позднее обсуждены с 
Председателем Совета Министров 
Советского Союза.

Для этой цели президент Сое
диненных Штатов, премьер-ми
нистр Великобритании и канцлер 
Федеративной Республики Герма
нии п-оедут в Париж».

Отвечая на вопросы корреспон
дентов в связи с этим заявлени
ем, секретарь Белого дома по во
просам печати Хэгерти сказал, 
что совещание в Париже продлит
ся, по-видимому, три — четыре 
дня. По словам ХэгерТи, сессия

В Политическом комитете Генеральной
Ассамблеи ООН

Учитывая многочисленные поже
лания трудящихся города Томска, 
коллективов предприятий и органи
заций, исполнительный комитет 
решил:

проспекты им. Ленина, им. Тими

рязева и Коммунистический объеди
нить в единый проспект имени Вла
димира Ильича Ленина,

переименовать Базарную пло
щадь в площадь имени Владимира 
Ильича Ленина.

НЬЮ -ЙОРК, 3 ноября. (ТАСС). 
Вчера Политический комитет за
кончил обсуждение первого пунк
та своей повестки дня — совет
ского предложения о всеобщем и 
полном разоружении.

Выступившие в прениях на ут
реннем заседании делегаты Уруг
вая, Цейлона. Польши, Непала, 
Канады и Т.униса отметили, что 
нынешняя дискуссия по разору
жению проходит в исключительно 
благоприятной обстановке. Орато
ры высказались за дальнейшее 
укрепление духа дружбы и со-

детсж ме с а д ы  л  м сл л

Г "

трудиичества между различньши 
государствами.

Представитель Канады Нес
битт, в частности, подчеркнул, что 
установление личных контактов 
между руководителями великих 
держав способствует созданию ат
мосферы, благоприятной для на
чала переговоров по разоруже
нию. Он обратил внимание деле
гатов на то, что возобновление хо
лодной войны усложнило бы про. 
гресс таких переговоров и поме
шало бы достижению целей, к  ко
торым стремятся все страны.

Делегат Уругвая Веласкес ука
зал, что нынешняя дискуссия бы
ла проникнута «духом Кэмп Дэ
вид». Он также подчеркнул, что 
идея всеобщего и полного раз
оружения пользуется поддержкой 
всего человечества.

Глава делегации Польской На
родной Республики Юзеф Вине- 
вич заявил, что улучшение меж
дународной атмосферы является 
свидетельством растущей уверен
ности в том, что гонка вооруже
ний должна быть в конце концов 
прекращена и дочжны быть при.

няты конкретные решения в этой 
важной для'человечества области.

Польский делегат указал, что 
всеобщее и полное разоружение 
обеспечивает единственную воз
можность достичь идеального рав
новесия сил, при котором ни одно 
государство не будет опасаться 
превосходства своего потенциаль
ного противника. Он подчеркнул, 
что подход к  решению проблемы 
разоружения должен осуществ
ляться с конструктивной точки 
зрюния, именуемой мирным сосу
ществованием.

Н ЬЮ -Й О РК, 3 ноября. 
(ТАСС). Вечером 2 ноября Поли
тический комитет закончил обсуж
дение первого и самого важного 
пункта повестки дня — предложе
ния Советского правительства о 
всеобщем и полном разоружении.

После выступления последнего 
оратора — главы советской деле
гации На Х Ш  сессии Генеральной 
Ассамблея В. В. Кузнецова Ко
митет без голосования единодуш
но одобрил совместную резолю
цию о всеобщем и полном разору
жении.

совета НАТО 15 — 17 декабря, 
которая будет предшествовать за- * 
падкой «встрече в верхах», также 
даст возможность обменяться 
мнениями по вопросам подготовки 
совещания с Советским Союзом.

Хэгерти сказал, что вопрос о 
дате встречи глав правительств с 
участием Советского Союза пока 
не решен и будет обсуждаться в 
Париже.

J  1
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П о с л а н и е  п р е м ь е р - м и н и с т р а  
в р е м е н н о г о  п р а в и т е л ь с т в а  

А л ж и р с к о й  р е с п у б л и к и  
Ф е р х а т а  А б б а с а

1

В предпраздничные дни трудящиеся города Томска получи
ли хороший подарок —  три прекрасных здания под детские 
сады и ясли.

В  связи с ликвидацией в городе районов переданы под дет
ские учреждения здания бывших Вокзального и Кировского  
райкомов партии и Вокзального райисполкома. Скоро 335 де
тей- заполнят светлые, просторные комнаты.

—  Хорошее помещение, будет где детям и отдыхать и раз
влекаться, — говорит заведующая детским садом №  59 быв
шего Вокзального района Н . Н. Осипова. —  М ы  приступили  
к  его переоборудованию.

На снимке: здание бывшего Вокзального райкома КП С С , 
переданное под детский сад №  59.

Фото к. Багаевой.

КА И Р, 2 ноября. (ТАСС).
Здесь опубликовано послание 
премьер-министра временного 
правительства Алжирской респуб
лики Ферхата Аббаса к  алжир
скому народу в связи с пятилети
ем вооруженной борьбы за неза
висимость. В послании, в частно
сти, говорится; «За эти 5 лет Ал
жир превратился в страну геро
изма, патриотизма и жертв. Импе
риалистическая Франция мобили
зовала все свои природные богат
ства, промышленность и армию, 
вооруженную современными вида
ми оружия, для подавления мало
го народа, вся вина которого со
стоит в том, что он хочет быть 
свободным, говорить на своем 
языке, быть верным своим тради
циям и сохранить свою культуру».

В обращении указывается, что 
временное правительство Алжира 
предложило правительству Фран
ции начать переговоры о мире. 
«Поэтому мы торжественно заяв
ляем, что мы не несем ответст
венности за продолжение войны и 
дальнейшее кровопролитие... На
ционально-освободительная армия 
будет сохранять бдительность 
вплоть до того дня, когда алжир
ский народ станет свободным и 
будет сам распоряжаться своей 
судьбой». «Каждая страна, — 
говорится в обращении, — при
надлежит тому народу, который ее 
населяет, а не тем, кто ее эксплу
атирует. Алжирский народ, подоб
но всем народам земного шара, 
имеет право на свободу'и незави. 
оимость».

П а м я т и  ж е р т в  
ф а ш и з м а

БЕРЛИН, 2 ноября. (ТАСС). 
В западногерманском городе Люд- 
вигсбург состоялся «марш молча
ния», проведенный в память 
жертв антифашистской борьбы 
объединением лиц, преследовав
шихся при нацизме. На старо?л 
кладбище города члены этой ор
ганизации ■ почтили память ,72 со
ветских граждан, убитых гитле
ровцами.

Как передает агентство А Д Н , 
члены объединения лиц, пресле. 
довавшихся при нацизме, в пос
ледние дни возложили многочис
ленные венки к  могилам участни
ков движения Сопротивления в 
различных городах Западной Гер. 
мании.

Короткие
сигналы

в  Томске на некоторых трам
вайных остановках нет посадочных 
площадок. Для пассажиров с детьми 
и престарелых это неудобно.

Трамвайному тресту и горком- 
Х0.3У следует оборудовать посадоч
ные площадки.

А. ТРЕТЬЯКОВ.
V

в  городе Томске и на его окраи
нах очень много открытых смот
ровых колодцев канализации и дру
гих подземных сооружений.

Во избежание несчастных случа
ев необходимо сделать для них на
дежные покрытия.

Н. САЖИЧ.
V

в  селе Минаевке, Асиновского 
района, неудовлетворительно орга
низовано бытовое обслулсивание на
селения. Баня —  ветхая, много лет 
подаяд не ремонтируется, нередко в 
ней бывает холодно. Нужен в селе 
парикмахер.

А. БЕЗМЕЛЬНИКОВ.
V

В̂  с. Молчанове на улицах Совет
ской и имени Димитрова давно не 
чистились и не ремонтировались 
колодцы.

В. ЧИЖОВ.

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 нояб
ря По Томской области ожидается 
облачная погода, с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- 
западный, 3 — 7 метров в секунду, 
потепление, температура воздуха 
по западным районам 3 — 8 граду
сов. по остальным — 10— 15 гра
дусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной ираматиче 
ский театр им. В. П. Чкалова.

4 ноября — «Летом небо высо. 
кое». (Все билеты проданы).

Начало спектакля в 8 часо1В 
вечера.

Кинотеатр имени М . Горького
4 ноября — новый цветной ху

дожественный фильм «Кочубей». 
Сеансы: 8-50, 10-50. 12-50, 2-50,
4- 50, 6-50, 8-50; 10-50.

Зал кинохроники  
4 ноября — художественный 

фил1,м «По ту  сторону». Сеансы: 
9, 10 45, 12-30, 2-15. 4.

Новые документальные Филь
мы: «Так они стали чуж им и»,
«Папа или мама», «Нервный ре
бенок». Сеансы: 5-45, 6 55. 8 05, 
9-15. 10-25.

■ Кинотеатр имени И . Черных

4 ноября. Большой зал —  но
вый художественный фильм 
«Строгая женщина». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12 20, 2-05. 3-50.
5- 35, 7-20, 9-05, 10-50. Малый 
зал — «Возраст любви». Сеансы: 
9. 10-55. 12-50. 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10 25.

^ Т Е Л Е В И Д Е Н И Е

Среда, 4  ноября

19.00. Телевизионный плакат 
«Победная поступь Октября». 
19.15. «За самое высокое в чело
веке». (Русские художники про
тив религии). Передача вторая. 
19.30. Для молодежи. «Спортив
ная викторина». Вып.уск второй. 
20.00. Маленький концерт фран
цузских артиегов. 20.20. «Пос
ледние известия». 20.30. Кинопо
весть «Далеко в горах».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает с 5 ноября на экраны кинотеатров 

города Томска киноповесть

V i‘

t m

Авторы сценария: В, Абызов, Ш . Хусаинов (при участии 
Е. Арона).

Режиссер-постановщик Е. Арон.
Композитор Г. Жубанова.
Музыка песен В. Булга ровского.
В ролях: "Уралов — К. Вайсеитов. Бакулин 

Григорий — Н. Ключнев. Муратова — X.
— Н. Жантурии, Лаврова — Э. Цесарская.

Производство Алма-Атинской киностудии. 1959 г.

„ ___  Л, Пирогов,
X. Вукеева, Альжанов

Заводу «Сибэлектромотор» 
срочно требуются: грузчики, ква
лифицированные слесари-инстру
ментальщики, инженеры; механи
ки, электромеханики, конструкто
ры и экономисты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3 — 1

Столовая № 21 Томского .треста 
столовых производит ежедневно, 
кроме выходных дней, отпуск на 
дом горячих обедов, кондитерских  
изделий и полуфабрикатов из мя
са и рыбы с 12 ч. дня до 5 ч. 
вечера по адресу: г. Томск, На
бережная реки Ушайки, 6.

30-ГО ноября 1959 года в городе Свердловске
со сто и тся  ти раж  выигры ш ей по денеж но

вещ евой лотерее 1959 год а
ЧЕТВЕРТОГО В Ы П У С КА

В тираже 65'дет разыграно восемь миллионов денежных и 
вещевых выигрышей на общую сумму 150 миллионов рублей.

В числе вещевых выигрышей: 40 автомашин «Волга», 80
автомашин «М осквич», 100 одноквартирных домов, 260 мото
циклов М -52, 280 мотоциклов ИЖ -56, 400 пианино, 400 бая
нов, 600  аккордеонов, 1.800 радиоприемников 2-го класса, 
800 телевизоров «Старт», 1.620 часов в золотом корпусе,
6 .000  часов разных, 4 .800  велосипедов, 9.000 швейных машин, 
300 холодильников «ЗИЛ », 1.000 холодильников «Саратов-2», 
1.340 стиральных машин, 4 .000  ковров фабричной работы,
1.000 платков пуховых «оренбургских», 8 .000 одеял шерстя
ны х и другие ценные вещи.

Лотерейные билеты продаются в сберегательных кассах, ма
газинах, учреждениях связи, газетных киосках театрах, же
лезнодорожных поездах и на вокзалах.

Покупайте билеты четвергло выпуска денежно-вещевой ло
тереи 1959 года!

Управление гострудсберкасс 
в госкредита Томской области.

■ТТТГТТТТТТТТТТ«’ГТТТТТТТТТТТТТТ*ТГТ?ТТТТТТТТТТТТТТТ*ТГТТТТТТТТТТТТТТТТТ<’<

М А Г А З И Н Ы  № №  1, 2, 3. 5, 6, 10, 36, 39, 49, 91 ТОМ - 3 
С КО ГО  Г О Р П И Щ Е Т О Р Г А  в предпраздничные дни торговли J

П Т Р М Ы Ш Ш А 1 0 Т  З А 1 С А .З Ы
t  с доставкой на дом. В этих же магазинах организована про- 
» дажа праздничных наборов и детских подарков.
► 4, 5. 6 ноября все продовольственные мага'зины работают до
Е 24 часов.

t Пользуйтесь услугами горпищеторга!
►*»**Л*»АЛ*АА1АЖА*»4***А4АААЖ*АА*Д**1*а*ААА*****ЖД^****аж* ж***4**^*^4
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Томскому хлебокомбинату тре
буются; электромеханик, слесари, 
кочегары и грузчики  на автома
шину.

Обращаться: г. Томск, Набвреж- 
ная реки У шайки, 14. 5— 1

Томской фабрике культтоваров 
требуются кочегары.

Обраищться; г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а, . 3  — :

УНР-291 требуются сторожа.
Обращаться; г, Томск, проспеш 

имени Тимирязева, 30, отдел кал 
ров. 2— 1

Томской гостинице срочно тре
буются; дворник, кочегар и де
журные по этажу.

Обращаться; г. Томск, Комму
нистический проспект, 6.

3 — 1

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Новосибирская база «Посылторга» получила партию радиол 

«ВЭФ -АККОРД» производства Рижского завода, которые вы
сылает по заявкам граждан почтовыми посылками.

«В Э Ф -А К К О Р Д »  — семиламповая, четырехдиапазонная ра
диола, с семью фиксированными настройками и двумя динами
ками. Корпус радиолы отделан под ценные породы дерева по
лированный. Цена — 980 рублей.

Стоимость товара указана с учетом расходов по упаковке и 
пересылке. Кроме того, база имеет в продаже радиолы 
«Муромец», «Байкал», «Урал», «Казань-57», сетевой радио
приемник «Стрела».

Для оформления заказа необходимо перевести полную стои
мость товара по адресу: г. Новосибирск, ул. Степана Разина 
52, база «Посылторга».

П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  П О С Ы Л О Ч Н О Й  ТО Р ГО В Л И !

Строительно-монтажному управ
лению областного управления 
торговли требуются на постоян
ную работу; каменщ ики, столяры  
и счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

Управлению снабжения и сбы
та при Томском облисполкоме 
срочно требуются; инженер-строи
тель, экспедитор, трактористы и 
дворник.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 37.

2 - 1

Томский манометровый завод 
продает кадмий, ленту стальную, 
этнлцеллюлозу, очки защитные, 
стекла «Клингер» и другие ма
териалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68.

3 - 2

Сибирскому физико-техническо
му институту требуются: вахтеры, 
уборщицы, грузчики , высококва
лифицированные токари и сле
сари.

Обращаться; г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 1

Типографии № 2 Полиграфиз- 
дата требуются: резчик бумаги, 
счетчица бумаги, разнорабочий.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени, Ленина, 13.

Детскому саду № 58 требуют- 
ся.|̂  воспитатели, заведующая хо
зяйством, сторож-дворник, убор
щицы, няни, прачка.

Обращаться: г. Томск, пркюпект 
имени Кирова, 11-«а».

Гр-ка Трифонова Любовь Его
ровна, проживающая в г. Томске, 
переулок Украинский. 23, кв." 1 . 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Трифоновым Миха. 
илом Николаевичем.

Дело подлежит рассмотрению ж 
Томском областном суде.

Гр-н Субботин Александр Ва
сильевич. проживающий в г. Том
ске, улица Карла Маркса, 37, 
кв. 1 . возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Колодиш- 
никовой Анной Афанасьевной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Карла Маркса, 41, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка быв
шего Вокзального района г. Том
ска.
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